

Er unterschied in dem Flackern des Lichtes, daß sie davontrabten. Sie hinkten, die Schweine.

Er traute sich einen Schritt weiter ins Zimmer hinein.

Er lauschte. Etwas ungeheuer Schwarzes schoß um ihn herum empor, hüllte ihn ein und schützte ihn.

Er dachte: wie sind die Tiere doch besser als die Menschen. Dann: es wird vielleicht eine Zeit kommen, wo der Mensch die Menschen noch mehr lieben wird als die Tiere. Was wird man da in der Welt tun. — Dann: Ich hatte zuviel Schwere herumschleppen. Tränensäcke. Dann: Es hängt mir an, daß ich nicht ein einziges Mal etwas Lebendes, jemanden, erwürgen konnte — fassen, zudrücken und aufatmen. Dann: Wenn man nur einmal mich lieben würde wie einen weißen Schäferhund oder eine Zikade oder ein Albanerpfedel.

Er ging mit sicheren Schritten zur Tür und klinkte auf.

Sophie hob den Kopf auf und fragte: „Was ist?“

Er stotterte etwas und gebrauchte das Wort: „Der Schimpftrottel.“

Sie sagte sehr schnell: „Willst du denn fort —?“ und dann langsamer mit müder Stimme: „Was willst du denn tun?“

„Ich will etwas Wasser holen.“

Sie nickte.